
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA
CÂMARA DE PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO

ATA DA 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DACÂMARA DE PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃODA UFSB, REALIZADA EM 07 DE DEZEMBRODE 2023.
1 Ao dia 07 do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze minutos, reuniu-2 se através do google meet por meio do link : https://meet.google.com/byj-puvm-fuf a Câmara de3 Pesquisa e Pós-Graduação (CaPPG) da Universidade Federal do Sul da Bahia, nos termos da4 Resolução Nº 23/2019 da UFSB, com o comparecimento dos(as) seguintes representantes5 designados(as) por meio da Portaria PROPPG Nº 15/2022: Sebastião Rodrigo Ferreira (Pró-Reitor de6 Pesquisa e Pós-Graduação em Exercício), Hayana Ramos Lima (Diretoria de Pesquisa, Criação e7 Inovação), Luiz Fernando Silva Magnago (Centro de Formação em Ciências Agroflorestais), Gílson8 Vieira Monteiro (Instituto de Humanidades, Artes e Ciências Paulo Freire) Vanner Boere Souza9 ( Instituto de Humanidades, Artes e Ciências Jorge Amado), João Batista Lopes da Silva (Centro de10 Formação e Desenvolvimento Territorial), Gisele Lopes de Oliveira (Centro de Formação em Ciências11 e Saúde), Eloisa Leite Domenici (Centro de Formação em Artes e Comunicação), Ana Carneiro12 Cerqueira Suplente (Centro de Formação e Ciências Humanas e Sociais), Geovana Matos de Melo13 (Representante Técnico Administrativo), Sonia Ferreira da Hora (Representante Técnico14 Administrativo), Grasiely Faccin Borges (Coordenação de Criação, Monitoramento e Avaliação dos15 Programas de Pós-Graduação), Ândrea Carla Dalmolin ( Coordenação de Pós-Graduação). A reunião16 foi iniciada com os encaminhamentos do Prof. Sebastião Rodrigo Ferreira (Pró-Reitor de Pesquisa e17 Pós-Graduação em Exercício). INFORMES: O profº. João Batista Lopes da Silva informou que,18 participou do seminário de meio termo, pontuando algumas informações da CAPES, sobre haver19 algumas mudanças futuras no processo seletivo . A profª Eloisa Leite Domenici informou que, o profº20 Eder Rodrigues da Silva estaria assumindo suplência do Centro de Formação emArtes e Comunicação.21 PAUTA: 1) Aprovação da ata da 16ª Reunião Ordinária CaPPG, realizada 23 de Novembro 2023,22 posta em votação, sendo assim aprovada por unanimidade pelos membros da CaPPG presentes em23 reunião, com abstenção de Geovana Matos de Melo (Representante Técnico Administrativo), Eloisa24 Leite Domenici (Centro de Formação em Artes e Comunicação) pois não estavam presentes na reunião25 da ata posta em votação. PAUTA: 2) Proposta de APCN do curso de Doutorado do Programa de26 Pós-Graduação em Sistemas Aquáticos Tropicais modelo associado a UESC/UFSB. Proponente:27 Fabricio Berton Zanchi. Relator: Gilson Vieira Monteiro. O professor Gilson Vieira ressaltou que a28 Dr. Grasiely Faccin Borges fez um trabalho primoroso de acompanhamento, análise e orientação,29 registrando em seu parecer técnico, que os ajustes solicitados foram cumpridos, estando a APCN em30 conformidade com a Resolução 23/2019 - Regimento de Pesquisa e Pós- Graduação da Universidade
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31 Federal do Sul da Bahia (UFSB) e Regimento de Pós-graduação da Universidade Estadual Santa Cruz32 (UESC) , bem como todos os documentos de Área da Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal33 de Nível Superior (Capes). Em seguida o prof. Gilson Vieira pontuou que seu parecer era favorável34 à aprovação do APCN submetido. Após as recomendações e as sugestões feitas pela CaPPG, a pauta35 foi posta em votação, sendo assim aprovada pelos membros presentes em Reunião Ordinária. PAUTA:36 3) Aprovação do Calendário das Reuniões Ordinárias da CaPPG/ Ano 2024. O prof. Gilson Vieira37 Monteiro sugeriu que a data do dia 19 de dezembro fosse alterada para primeira semana de dezembro,38 o prof. João Batista sugeriu também que antecipasse a data para dia 12 dezembro, por não haver39 quórum suficiente na data sugerida pelo calendário, informou também que suas aulas no próximo40 semestre iriam coincidir com as reuniões da CaPPG, e lamentou não poder participar das mesmas.41 Profª. Eloisa Leite Domenici, fez uma ressalva que a Congregação do CFAC, reúne-se nas segundas42 e quintas de cada mês. Posteriormente, todos os membros da Câmera de Pesquisa e Pós-Graduação43 propuseram que a data da Reunião Ordinária de dezembro, fosse alterada para as primeiras semana44 do dia 05 de dezembro ou dia 12 de dezembro de 2024. Em seguida, a proposta foi colocada em45 votação, e a data do mês de dezembro alterada para dia 12, sendo assim aprovada por todos os46 membros da CaPPG presentes em reunião. PAUTA: 4) Proposta de Edital para a Seleção de47 Estudantes Regulares no PPGES/2023/2024. Proponente: Janaina Zito Losada. Relator: Gílson Vieira48 Monteiro. O Prof. Gílson sugeriu que fosse realizada uma adequação no edital, sugeriu que o49 documento, fosse reformulado de acordo com as normas da ABNT, propôs que a expressão “Pessoas50 com Deficiência” fosse corrigido, que o inciso 2.5 fosse incluído com uma explicação, que as vagas51 chamadas “supranumerárias” são extintas automaticamente caso não haja candidato ou candidata apta52 a ocupa-las, questionou sobre o termo “Anteprojeto de pesquisa”, se este seria a certa denominação53 a utilizar, falou que na ABNT não registra mais em suas normas “referências bibliográficas”, apenas,54 “referências”. O prof. Gilson Vieira questionou sobre, qual a justificativa para o orientador sugerido55 possuir “peso 2” na nota de avaliação? A profª. Ana ressaltou que o edital passou pela Procuradoria56 Federal, então tudo ali está de acordo com a resolução da UFSB, a profª Ândrea Calmon Damolin57 confirmou que existe uma resolução interna do programa e pelo ponto de vista jurídico não há nenhum58 problema, e nem intercorrências sobre o termo “Pessoas com Deficiências”, a profª Hayana Ramos59 Lima, falou que em relação ao orientador ter peso 2, causa um desbalance no Edital no contexto que60 o orientador já avaliou o projeto, o importante seria o orientador se abster das avaliações, sugeriu que61 no Edital, tenha avaliadores ADOC. O prof. João Batista concordou com a profª. Hayana Ramos e62 acrescentou que seria interessante se o orientador tivesse peso 1. Em seguida a profª. Hayana Ramos63 fez um questionamento se seria justo o orientador ter peso 2 sendo ele o autor do projeto? A prof. Ana64 respondeu que não seria injusto pois é um critério do programa, e a intenção não é privilegiar. O prof.65 Vanner Boere Souza ressaltou que a partir de algumas primícias do que é a Pós-Graduação, ela não66 vai adicionar pessoas sem perfis, tem pessoas que traçam caminhos para chegar no objetivo, acho que67 não podemos desprezar a capacidade ética de alguns colegas. Após, considerações e sugestões,68 pontuadas pelos membros da CaPPG e segundo o parecer do prof. Gilson Vieira Monteiro, sendo69 favorável, a proposta foi colocada em votação, sendo assim aprovada por unanimidade pelos70 membros/as da CaPPG ali presentes. PAUTA: 6) Instrução Normativa nº002/2023 da Pró-Reitoria de71 Pesquisa e Pós-Graduação, que dispõe sobre diretrizes para institucionalização de comissão de bolsas72 e distribuição e acúmulo de bolsas nos programas de Pós-Graduação. Proponente: Ândrea Carla73 Dalmolin . Relator: João Batista Lopes da Silva. O prof. João Batista iniciou fazendo um resumo sobre74 o processo, falou sobre a resolução proposta pela Coordenação de Ensino e Gestão Acadêmica75 (CEGA), sugeriu que em alguns artigos como o 10, 13, 22 ocorresse alterações gramaticais em76 algumas palavras, no artigo 11 sugeriu a supressão do mesmo. Depois das alterações sugeridas,77 referente a proposta de resolução apresentada pela CEGA /PROPPG/UFSB, o prof. João Batista falou78 que seu parecer era favorável à aprovação da referida resolução. A profª. Ãndreia Dalmolin relatou,79 que os programas que são institucionais, iriam direcionar e ter alinhamento as instituições parceiras,80 e já prevendo que a gente tenha uma comissão de bolsa única para cada programa, as comissões em



81 geral serão aprovadas pelo colegiado. A profª. Ândreia Dalmolin mencionou que as bolsas da82 assessoria de relações internacionais, os programas não tem gerencia sobre elas, pois o estudante83 quando chega já está de posse da bolsa, em seguida ressaltou que a troca do colegiado pela comissão84 de bolsas , em esses dois casos específicos, deixará em aberto . Posteriormente o prof. Sebastião85 Rodrigo falou que o próprio relator iria fazer as alterações sugeridas, mantendo a artigo 18 e o anexo86 das provas. Logo após as considerações e sugestões pontuadas, o prof. João Batista Lopes da Silva e87 a profª. Ândreia Carla Dalmolin, entraram em acordo para que o parecer fosse alterado, seguidamente88 foi posto em votação, sendo assim aprovado por unanimidade pelos membros presente em reunião.89 Não havendo mais nenhuma questão a ser discutida, às onze horas e vinte minutos, o prof. Sebastião90 Rodrigo Ferreira agradeceu a todos/as e encerrou a reunião.
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 02/05/2024 10:27 )
ANA CARNEIRO CERQUEIRA

COORDENADOR DE PÓS-GRADUAÇÃO - SUBSTITUTO

PPGES (11.01.06.04)

Matrícula: ###483#6

 (Assinado digitalmente em 22/03/2024 07:48 )
ANDREA CARLA DALMOLIN

DIRETOR - TITULAR

DGPPG (11.01.21.02)

Matrícula: ###372#2

 (Assinado digitalmente em 21/03/2024 17:58 )
ELOISA LEITE DOMENICI

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CFAC (11.01.06.05)

Matrícula: ###749#6

 (Assinado digitalmente em 23/04/2024 10:32 )
GEOVANA MATOS DE MELO

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO 

SAP - CSC (11.01.03.04.04.01.05)

Matrícula: ###179#6

 (Assinado digitalmente em 19/04/2024 06:04 )
GILSON VIEIRA MONTEIRO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CPA (11.01.27)

Matrícula: ###714#2

 (Assinado digitalmente em 22/03/2024 11:54 )
GISELE LOPES DE OLIVEIRA
COORDENADOR DE PÓS-GRADUAÇÃO

PPGSAB (11.01.07.01.07)

Matrícula: ###168#5

 (Assinado digitalmente em 25/03/2024 15:05 )
HAYANA RAMOS LIMA

COORDENADOR - TITULAR

CPQ (11.01.21.01.01)

Matrícula: ###024#3

 (Assinado digitalmente em 22/03/2024 11:45 )
JOAO BATISTA LOPES DA SILVA

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

PPGCS (11.01.07.08.04)

Matrícula: ###325#9

 (Assinado digitalmente em 22/04/2024 18:41 )
LUIZ FERNANDO SILVA MAGNAGO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CFCAf (11.01.05.02)

Matrícula: ###666#7

 (Assinado digitalmente em 25/03/2024 18:36 )
SEBASTIAO RODRIGO FERREIRA

PRO-REITOR(A) - SUBSTITUTO

PROPPG (11.01.21)

Matrícula: ###227#2

 (Assinado digitalmente em 23/05/2024 21:42 )
SONIA FERREIRA DA HORA

CHEFE - TITULAR

SGAPG (11.01.21.02.02.02)

Matrícula: ###329#5

 (Assinado digitalmente em 27/03/2024 15:09 )
VANNER BOERE SOUZA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

IHAC-JA (11.01.05.03)

Matrícula: ###893#2
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